



高時小だより

＜教育理念＞

－ 高く・強く・美しく －

長浜市立高時小学校

【令和5年7月1日発行NO. 4】

HP : <http://takatoki-es.nagahama.ed.jp/wordpress/>

お茶の学習を通して学ぶ

校長 宮野 武史

＜茶摘みの集い：PTA親子活動＞

5月20日（土）、さわやかな風がそよぐ鶏足寺の亀山茶畑で茶摘みをしました。ふるさと夢公社きのもと主催の第5回こだかみ茶収穫祭に、今年もPTA親子活動として参加しました。今年は伝統の手もみ茶の実演をされ、子どもたちも実際に手もみをやらせていただきました。茶葉をもんでいると粘りが出てきて、子どもたちはその感触を楽しんでいました。前日の雨が嘘のような、空の青、茶畑の緑、子どもの法被の青のコントラストが目まぶしい、茶摘みでした。



＜校内茶摘み体験＞

5月31日（水）、学校がお借りしている茶畑で茶摘み体験を行いました。子どもたちは前回の経験もあり、手際良くお茶を摘んでいきました。上学年が下学年の面倒を見てお茶を摘んでいく姿は、とても微笑ましかったです。摘んだ茶葉は家に持ち帰り、電子レンジで乾燥させてお茶としたり、てんぷらにしたりしていただきました。



＜茶道体験学習＞

6月5日（月）、5・6年生が令和5年度最初の茶道体験を行いました。昨年同様、淡交会の矢守先生、黒川先生に1年間ご指導をいただけることになりました。昨年まではコロナ禍のため、自分で点てたお茶を自分でいただく方式でしたが、以前と同様の、児童がお互いに点てた茶をいただく方式に戻しました。茶道体験学習が初めての5年生は、何をするにしても緊張感がありましたが、2年目の6年生は、動きの一つひとつがきれいで、思わず見とれるような姿もありました。1年間かけて茶道の作法を学ぶと共に、その学習を通して、思いやりや豊かな心を育てて欲しいと思います。



＜新緑茶会＞

6月11日（日）、己高庵で行われた新緑茶会に、5・6年生児童が参加しました。今年は、茶室で己高茶の煎茶をお客さんにお出しする役割、お客さんの靴をそろえる役割を務めました。5月20日のPTA親子活動で摘んだ茶葉が製茶された新茶であることをお客さんに伝えてお出ししました。初対面の方と言葉を交わす貴重な経験をすることができました。



＜地域連携愛校活動＞

5月28日（日）、PTA、学校運営協議会、地域作り協議会の皆様のご協力のおかげで、校地内がとても爽やかな環境になりました。早朝より作業をしていただき、ありがとうございました。



7月



- 5日(水) びわ湖一斉清掃
(校地内清掃)
更生保護女性会挨拶運動
- 7日(金) 5・6年茶道体験
4年生みずすまし学習
- 12日(水) 読み聞かせ
- 13日(木) 4年生給食指導
- 14日(金) 字別・個別懇談会
- 17日(月) 海の日
- 19日(水) 給食終了・大掃除
- 20日(木) 終業式
- 29日(土) PTA資源回収 8:00~
- 30日(日) PTA資源回収予備日

※市水泳記録会は、中止になりました。

7/21日(金)~8/28日(月)
夏季休業

8月



- 10日(水)~16日(火) 学校閉庁
- 20日(日) 地域連携愛校活動・児童参加
- 26日(土) 地域連携愛校活動予備日
- 29日(火) 始業式
- 30日(水) 給食開始

※諸般の事情により、変更になることがあります。

<演劇ワークショップ ・PTA研修会>

6月9日(金)、「えんげきワークショップ furico」さんをお迎えし、親子で演劇ワークショップを楽しみました。じゃんけんゲーム、やどかりゲーム、アイ・アム・ツリー、立体写真の4つのワークに取り組みました。子どもだけでなく、大人も楽しめる内容で、1時間があっという間に過ぎていきました。



<6年 修学旅行>

5月18日(木)・19日(金)、6年生は伊香具小学校と修学旅行に行ってきました。天候が心配されましたが、比較的過ごしやすい2日間でした。

1日目は、法隆寺と奈良公園の見学をしました。ガイドさんの説明をしっかりと聞いて、事前に学習したことを振り返っていました。2日目はキザニア甲子園で各自好きなパビリオンに行き、仕事体験をしました。

今年の6年生は、やまのこもフローティングスクールも日帰りで実施しましたので、初めての宿泊行事となりました。ここ数年の修学旅行では、コロナウィルス感染予防のため、宿舎での伊香具小児童との交流はなかったのですが、今年は男子、女子それぞれが同じ部屋でカードゲームをして楽しい時間を過ごすことができました。



<4年 やまのこ学習>

5月25日(木)・26日(金)、4年生は伊香具小学校、田根小学校と、やまのこ学習で高山キャンプ場に行ってきました。数年間、日帰りで実施してましたので、コテージで宿泊をしたのは4年ぶりでした。

1日目は、もりもり体験と川の生き物探し、2日目は山の仕事体験(間伐見学、枝払い、丸太切り)をしました。子どもたちにとっては、楽しい初めての体験ばかりでした。また、3校での交流会(夜の集い)も盛り上がり、2日間でたくさんの楽しい思い出ができました。

